



JUIN 2025

Chers frères et sœurs en Christ,

Ce mois de juin nous célébrerons la Pentecôte le dimanche 8 juin ; la Sainte Trinité le dimanche 15 juin ; le Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ le dimanche 22 ; la Nativité de Saint Jean Baptiste le mardi 24 juin ; le Sacré-Cœur de Jésus le vendredi 27 juin ; et, la Saint Pierre et Saint Paul le dimanche 29 juin.

Dans l'élan de tous ces solennités, nous ne pouvons pas oublier nos saints patrons : **saint Gervais et saint Protais, dont la fête est le 19 juin.**

Gervais et Protais étaient des frères jumeaux, fils de saint Vital de Ravenne et de sainte Valérie. Ils vivaient au Ier siècle, probablement sous le règne de Néron. Nous ne savons d'eux que par les écrits de Saint Ambroise qui nous informent que **saint Gervais et saint Protais** se sont longuement préparés à leur martyre, résistant aux tentations et à la corruption du siècle **par les exercices de piété, la prière fervente et la constance dans leur foi.**

Saint Ambroise rapporte que **Gervais et Protais** ont été décapités **pour leur foi en Jésus-Christ et pour leur vie de dévotion et de service à Dieu.** Leur martyre a renforcé la foi des premiers chrétiens de Milan et a laissé un héritage durable pour l'Église universelle.

Saint Gervais et saint Protais ont montré par leur exemple que la véritable victoire chrétienne réside dans la **fidélité à Dieu**, même au prix de la vie. Ils sont des modèles de foi, de courage et de dévouement. Ils rappellent que **la vie chrétienne exige une préparation constante et une fidélité inébranlable à Dieu.**

Le lieu de la sépulture de **saint Gervais et saint Protais** est resté inconnu pendant plusieurs siècles. Saint Ambroise, évêque de Milan, les retrouva en 386 enterrés côte à côte. Les corps furent ensuite placés dans l'église qui est aujourd'hui connue sous le nom de **Dôme de Milan.**

Que leur témoignage nous fortifie et que leur intercession nous accompagne dans notre marche spirituelle, afin que, nous aussi, nous puissions vivre pleinement notre vocation chrétienne.

Pour les honorer, **nous les fêterons le dimanche 29 juin avec la messe au jardin du presbytère à 10h30, suivie d'un repas tiré-du-sac.** Ce sera pour nous un moment **de convivialité, de simplicité et de partage, faisant vivre nos liens amicaux. Je compte sur votre présence et votre joie.**

Fraternellement,
PÈRE CARLOS PONTES, CURÉ

Prier avec le Saint Père en juin

Prions pour que chacun d'entre nous trouve la consolation
dans une relation personnelle avec Jésus
et apprenne de son Cœur la compassion à l'égard du monde. .

Chers amis,

La vie est un constant mouvement.

La vie est un constant va-et-vient et aussi faite des arrivées et des départs...

Depuis 2011 tenant le **secrétariat** de notre paroisse Saint Gervais Saint Protais,

Marta KONOPKA nous quitte ce mois de juin pour une nouvelle aventure.

Je prends ces quelques mots pour lui dire **ma sincère reconnaissance**
et mon chaleureux merci pour ce temps partagé ensemble à Bry-sur-Marne.

Merci pour votre patience et votre écoute. Merci pour votre disponibilité
et votre dévouement qui m'ont été toujours d'une grande aide.

Merci pour tout le travail accompli au secrétariat et au service de la paroisse.

Que Dieu vous accompagne et vous bénisse
dans la réussite de tous vos projets.

Que ce nouveau chemin qui s'ouvre soit source
de bonheur et de joie pour vous et votre famille,
et qu'il comble vos vœux les plus chers.

Nous vous gardons en amitié, en prière et en lien fraternel.



Merci pour tout, Marta !

PÈRE CARLOS PONTES, CURÉ

Chers paroissiens, cela fait 14 ans que je suis parmi vous.

Mon travail au sein de la paroisse sera à jamais marqué par deux épreuves majeures pour moi : le décès de mon fils Jonatan qui m'a amenée à l'église de Bry et la séparation avec mon mari après 25 ans de vie commune qui m'oblige à vous quitter pour pouvoir prendre en charge toute seule mes trois enfants. J'ai toujours senti que c'était Dieu qui m'avait envoyé ce travail au sein de la paroisse pour que je puisse me reconstruire. C'est aussi Lui qui m'a ouvert une nouvelle porte professionnelle au moment où j'en avais le plus besoin. Je Lui rends grâce pour sa présence constante dans ma vie et pour ne jamais avoir cessé de guider mes pas.

Ces années passées au secrétariat m'ont appris quelque chose de très simple mais que l'on oublie parfois : l'Eglise est faite par d'hommes et de femmes avec toutes leurs qualités et contraintes, et que chacun, mû par sa foi, essaye de faire au mieux. Et que c'est déjà beaucoup.

J'ai tissé des liens presque familiaux avec certains d'entre vous, des liens d'amitié avec beaucoup et avec tous - des relations bienveillantes et chaleureuses. Je vous suis profondément reconnaissante pour toutes ces années passées parmi vous à votre service. Vous resterez à jamais gravés dans mon cœur.

Merci pour tout et à bientôt !

MARTA KIELCZEWSKA, VOTRE SECRÉTAIRE

Associations, qui êtes-vous ? ENCHANTÉES !

Ensemble vocal

ENCHANTEES !



Dans l'église de la paroisse, au mois de décembre dernier, l'ensemble vocal Enchantées a participé, à sa façon, à l'attente de Noël en invitant les Bryards à un concert participatif, pour chanter avec lui un répertoire dédié à la « douce et sainte nuit ».

En premier simple chœur pour enfants, l'ensemble

s'est élargi à un chœur de femmes et de jeunes pour répondre à une demande de l'Orchestre National d'Ile-de-France, une formation symphonique de renommée internationale, susceptible de le solliciter. Ainsi est né Voix-Si Voix-La, renommé Enchantées ! il y a deux ans.

Depuis plus de vingt années, l'ensemble vocal développe la pratique du chant polyphonique et propose des concerts ou animations à caractère

(Suite page 3)

caritatif et social. La démarche associative répond à plusieurs volontés : celle de se produire avec libre participation, celle de se tourner à l'occasion vers un public peu mobile, comme celui des maisons de retraite, et surtout de faire partager le plaisir de chanter en invitant les présents à joindre leurs voix au chœur. Au côté des chorales bryardes existantes, Enchantées élargit l'offre musicale en proposant un format différent qui peut paraître plus sélectif.

L'association Enchantées ! est liée à Bry-sur-Marne parce que des membres y résident et qu'elle y a son siège. Elle réunit une dizaine de personnes, y compris les musiciens, qui constituent la permanence de l'ensemble vocal. Les répétitions ont lieu une fois par semaine au château Lorenz, le nombre des intervenants peut varier selon l'oppor-

tunité et les disponibilités. Son répertoire embrasse toutes les époques en étant centré sur les thèmes de l'amitié, du partage et de l'amour. Enchantées ! s'adapte au public rencontré, au lieu qui le reçoit et aux personnes impliquées, l'encadrement d'un EHPAD ou d'une école, par exemple.

A Bry-sur-Marne, Enchantées ! se produit chaque année lors d'un concert caritatif à la mi octobre, propose une veillée participative à Noël, le premier samedi de décembre, une collaboration autour d'une comédie musicale en milieu scolaire et est ouverte à tout nouveau projet.

Il n'y a pas de petite ou de grande association, surtout quand elle fait de la musique au service des autres. Rendez-vous au prochain concert à Saint Gervais-Saint Protais.

Pour tout renseignement : enchantees.free.fr

JEAN-PIERRE MAILLARD

HABEMUS PAPAM !

Cardinal Robert PREVOST est notre nouveau Pape sous le nom de Léon XIV



élu Pape sous le nom de Léon XIV, Mgr Robert Francis Prevost salue la foule depuis le balcon de la basilique Saint-Pierre

© Vatican Media

Le conclave a élu le 8 mai dernier le cardinal américain Robert Prevost, 69 ans, comme 267e pape de l'Eglise catholique. Missionnaire augustinien, il est le premier pontife né aux États-Unis de l'histoire. Le successeur de François choisit le nom pontifical de Léon XIV.

Comme son prédécesseur, le pape Léon XIV appelle au monde à « **construire des ponts** » et souhaite la paix pour tous les peuples : « **Telle est la paix du Christ ressuscité. Une paix désarmante, humble et persévérente, qui vient de Dieu. Dieu, qui nous aime tous inconditionnellement** ».

Par ses premiers mots, il laisse un message à Eglise : « **Nous devons nous efforcer, ensemble, d'être une Église missionnaire, une Église qui construit des ponts, qui dialogue, toujours ou-**

verte à accueillir tous ceux qui ont besoin de notre charité, de notre présence, et de notre amour ».

Originaire de Chicago, Robert Francis Prevost a rejoint l'Ordre de Saint Augustin en 1977. Il a d'abord été envoyé en mission au Pérou en 1985, où il est resté jusqu'en 1998. Il s'est ensuite rendu à Chicago où il a dirigé l'Ordre de Saint Augustin à l'échelle mondiale. En 2015, il revient dans le pays sud-américain et est nommé évêque de Chiclayo. Cette année-là, il devient également citoyen péruvien.

Prevost est titulaire d'une licence en mathématiques, d'une maîtrise en théologie et d'un doctorat en droit canonique de l'Université pontificale Saint-Thomas d'Aquin, à Rome.

En 2023, il est nommé cardinal par le pape François et chargé par la suite de diriger le puissant Dicastère des évêques, un organisme influent qui conseille le pontife sur la nomination de nouveaux évêques.

Maîtrisant l'anglais, l'espagnol, le français, l'italien et le portugais, le nouveau pape est reconnu pour sa capacité à dialoguer avec des cultures diverses et à s'adapter aux réalités locales. Son expérience au Pérou a forgé un pasteur attentif aux défis contemporains. Sa devise, « **In illo uno unum** » (« **dans Celui qui est Un, être unis** »), annonce un pontificat placé sous le signe de l'unité et de la proximité avec les périphéries.

PÈRE CARLOS PONTES, CURÉ

Calendrier JUIN 2025

FETE PATRONALE



MESSE &
LE REPAS
PARTAGE DANS
LE JARDIN
DU PRESBYTÈRE



DIMANCHE
29 JUIN

SAMEDI 7 18h30 MESSE DE LA PENTECÔTE ♥ QUÊTE POUR LES PRÉTRES ÂGÉS	DIMANCHE 15 10h00 EVEIL A LA FOI 10h30 MESSE DOMINICALE PROFESSION DE FOI 11h45 Baptême de Rafael LOZANO	SAMEDI 28 9h00-12h00 PROFESSION DE FOI DES ENFANTS DE ST THOMAS 18h30 MESSE DOMINICALE ♥ QUÊTE POUR LE DENIER DE SAINT PIERRE
DIMANCHE 8 10h30 MESSE DE LA PENTECÔTE 11h45 Baptême de Sandro ASTUDIO, Ruben MARQUES	JEUDI 19 19h30 KT Adultes au Relais 20h30 Groupe Biblique au Relais	DIMANCHE 29 10h30 MESSE DOMINICALE DANS LE JARDIN DU PRESBYTÈRE avec le baptême de : Auriane BOYER et Gianni SCIACQUA
LUNDI 9 9h-17h00 FETE DU DIOCESE	SAMEDI 21 18h30 MESSE DOMINICALE	SAMEDI 5 JUILLET 15h Mariage de Alexandre LAFRANCE & Solène DUBOIS
MARDI 10 20h30 RDV de l'Evangile au Relais	DIMANCHE 22 10h30 MESSE DOMINICALE 1ÈRE COMMUNION 11h45 Baptême de Evan et Mattéo LEMAIRE	DIMANCHE 6 JUILLET 10h30 MESSE DOMINICALE 11h45 Baptême de Maël PIRAS, Gabrielle DELATTRE MORISSET, Arthur DEBRY, Ambre et Agathe KRUCZYNSKI
SAMEDI 14 15h00 MESSE À LA FONDATION FAVIER 18h30 MESSE DOMINICALE 19h30 Aumônerie 13-17 ans au Relais	MARDI 24 19h MESSE DES DEFUNTS DU MOIS DE MAI ET JUIN	
	VENDREDI 27 22h MILLE AVE à l'Oratoire du Relais	

SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE SACREMENT DU BAPTÈME :

Léonie TERRAZ – Alice LEBRUN – Olympe MARTIAL – Enea-Francesco CIPANI

SE SONT UNIS DEVANT DIEU PAR LE SACREMENT DE MARIAGE :

Benjamin ANISTEN & Jessica LANDES

SONT RETOURNÉS DANS LA MAISON DU PÈRE :

Eliane DELACROIX – Catherine BENTOLILA – Rose CARPENTIER

PERMANENCE DU PÈRE CARLOS PONTES
Vendredi 17h-19h - Relais paroissial

LA PROCHAINE LMB : LE 5 JUILLET